
№ 1556

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

Instagram（園の発信）をご覧いただいていること、ありがとうございます。

「何も活動していない子達もこんな事しているよ」と。
そのような日常をお届けすることに、大いなる意味があると実感もしております。

アップする際にだれが掲載されているかをチェックし、そのような偏りがないように改善いたします。
（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

インスタに載ってる子達が同じような子に偏っているなと思うことがよく
あり、何も活動していない子達もこんな事してるよって載せてもらえると
親としては何をしてるのか、ようちえんでどのように過ごしてるかが分
かって嬉しいです。
毎回先生から日々の報告を聞けることもないため、全員は無理かと思いま
すが、頭の片隅に置いて頂けたらと思います。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1557

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

おかあさまたちの共感の多かった声を、代表して？ここに書いていただきましたこと、ありがとうござい
ます。共感が多くても多くなくても、たったひとりの声でも、直接、そのときに！！由起とやりとりさせ
ていただければ（してくださいましたかね？）、もっと、ありがたいです。

はまようチャレンジの初日だけは年長はみんなで参加させてほしいという、「おかあさまがたの」思い
を、リアルにオンタイムで、お聞かせいただければ、由起単独でおかあさまの納得のいくみちのりを、ど
のようになるかは不明ですが、実践していた「かも」です。

引っ込み思案のこども、
やらず嫌いのこども、
どうやればいいかわからないこども、

チャレンジの日だけではなく、日常からその子理解を深めていくことに努めたいです（努めています）。
はまよう教師陣の力不足で、その子理解を「チャレンジの日」だけで、「理解されていない（かも）」
と、おかあさまたちが思われて（？）、その子のひっこみ思案な姿や、やらず嫌いや、どうやればいいか
わからない気持ちを、もっと、あとおししてほしいという、想いにさせてしまっていることに、課題意識
をもち、その子の姿を肯定できるようなやりとりを、させていただきたいです。

いずれにしても、みんな参加でさせて欲しい　おかあさまのお気持ちは理解いたしますが、その子が参加
するかどうかは、その子に委ねることにはかわりありません。くどいようですが、ただ、そのおかあさま
の気持ちを、口頭で「やらせたい」と、わたしたちに聞かせていただければ、よりおかあさまにとって
も、その子にとっても、意味ある「チャレンジ」になると信じてやみません。

おかあさんも！おかあさまたちも！このご意見を口頭でリアルに発信くださるような、環境づくり（受け
てがわのスタイル）「も」！、工夫したい！です。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

はまようチャレンジの初日だけは年長はみんな参加でさせて欲しい。
引っ込みじあんの子や、やらず嫌いというか、どうやればいいかわからな
いから参加しないは勿体無いと感じます。
一回やってみて、やっぱり興味が持ていない子に無理やりやらせる必要は
ないと思いますが、縄跳び一回跳べたを経験するのとしないのとではその
先やりたくなるかならないかに差が出るのかなぁと思いました。

家族懇談で同じグループになったお母さん達も共感の声が多かったです。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1559

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

価格につきましては、入園前にご確認ご理解いただいたうえで、ご検討いただき入園決定くださいまし
た。価格につきまして今後、価格改定で、下げることはありません。（由起）

以下、以前にも、同様のご意見をいただいたときに、お答えさせていただいた回答です。
長文になり恐縮ですが、ここに引かせていただきます。ご理解くださいますようお願いいたします。
（由起）
ーーーーーーーー
ご入園前に入園説明会で説明させていただき、縷々、保護者のかたがご理解いただいたうえで、本法人の
ご入園を保護者の方がご検討され、選択決断されたと、捉えさせていただいております（料金を下げるこ
とは、いたしません）。（由起）

入園費、給食費、雑費（特定負担金）制服代が、「高い」と、お感じのこと。はまようちえんは、あらか
じめ、ご入園をご検討の折に、保育理念、方針を、説明させていただいております。「いつでもごらんく
ださい」と、日時を限定することなくすべてごらんいただいたうえで、「他園と比較されて、よくおかん
がえのうえ、お決めください」と、おねがいさせていただいております。

たとえばです。オーガニック食材をお買い求めになるのに、値段表示確認されて「高い」とお感じになる
こともおありかとおもいます。その場合、レジに持って行かれて「これ、高い」と、お店の方に、ご意見
されますか。安いものをお求めであれば、どこにでもあるスーパーにて、お買い物されるのではないかと
思われます。高いとお感じであるとのことについては、すべてお目通しいただきご理解いただき、そのう
えで、入園をお決めいただきました。直接、現時点でそうお感じであることを対面でやりとりさせていた
だきます。（由起）

他市から見学に来られた方は「安い」と驚かれます。単純に料金だけを他園と比較しておっしゃるのなら
はまようの保育への痛烈なる批判と受け止め、深く落胆するしかありません。申し訳ありません。
（ハタ）

種別 肯定的意見 要望的意見

制服が高い

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1560

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

以下、以前にも、同様のご意見をいただいたときに、お答えさせていただいた回答です。
長文になり恐縮ですが、ここに引かせていただきます。ご理解くださいますようお願いいたします。
（由起）
ーーーー

ご入園前に入園説明会で説明させていただき、縷々、保護者のかたがご理解いただいたうえで、本法人の
ご入園を保護者の方がご検討され、選択決断されたと、捉えさせていただいております（料金を下げるこ
とは、いたしません）。（由起）

入園費、給食費、雑費（特定負担金）制服が、「高い」と、お感じのこと。はまようちえんは、あらかじ
め、ご入園をご検討の折に、保育理念、方針を、説明させていただいております。「いつでもごらんくだ
さい」と、日時を限定することなくすべてごらんいただいたうえで、「他園と比較されて、よくおかんが
えのうえ、お決めください」と、おねがいさせていただいております。

たとえばです。オーガニック食材をお買い求めになるのに、値段表示確認されて「高い」とお感じになる
こともおありかとおもいます。その場合、レジに持って行かれて「これ、高い」と、お店の方に、ご意見
されますか。安いものをお求めであれば、どこにでもあるスーパーにて、お買い物されるのではないかと
思われます。
高いとお感じであるとのことについて、すべてお目通し確認され、ご理解いただき、そのうえで、入園を
お決めいただきました。直接、現時点でそうお感じであることを対面でやりとりさせていただきます。
（由起）

他市から見学に来られた方は「安い」と驚かれます。単純に料金だけを他園と比較しておっしゃるのなら
はまようの保育への痛烈なる批判と受け止め、深く落胆するしかありません。申し訳ありません。
（ハタ）

種別 肯定的意見 要望的意見

保育料が高いところ

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1563

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

以下、以前にも、同様のご意見をいただいたときに、お答えさせていただいた回答です。
長文になり恐縮ですが、ここにも、同様に、引かせていただきます。
以下、ご理解くださいますようお願いいたします。
（由起）

ーーーー

ご入園前に入園説明会で説明させていただき、縷々、ご理解いただいたうえで本法人のご入園を
保護者の方がご検討され、選択決断されたと、捉えさせていただいております。
料金を下げることは、いたしません。（由起）

入園費、給食費、雑費（特定負担金）が、「高い」と、お感じのこと。はまようちえんは、あらかじめ、
ご入園をご検討の折に、保育理念、方針を、説明させていただいております。
「いつでもごらんください」と、日時を限定することなくすべてごらんいただいたうえで、
「他園と比較されて、よくおかんがえのうえ、お決めください」と、
おねがいさせていただいております。

たとえばオーガニック食材をお買い求めになるのに、値段表示確認されて「高い」とお感じになることも
おありかとおもいます。その場合、レジに持って行かれて「これ、高い」と、お店の方に、ご意見されま
すか。安いものをお求めであれば、どこにでもあるスーパーにて、お買い物されるのではないかと思われ
ます。
（由起）

他市から見学に来られた方は「安い」と驚かれます。単純に料金だけを他園と比較しておっしゃるのなら
はまようの保育への痛烈なる批判と受け止め、深く落胆するしかありません。申し訳ありません。
（ハタ）

種別 肯定的意見 要望的意見

保育料が少し高めなところ

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1564

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

なにかが大きく変わるときは、事後ではなく事前に説明をさせていただくことも、こころがけます。
努力させていただきますが、ただ、こどもとの、暮らしの営みのなかで、それもままならぬこともありま
すことを、ご理解いただければ幸いです。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

あおぞらまつり後のアンケートに対して、かぞく懇談で真摯に向き合った
説明を頂けてとても理解が深まりました。なので、あおぞらまつりのよう
に何か大きく変わる時は、事後ではなく事前に経緯や意図を聞けるといい
のかな、と思いました。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1565

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

①入園しやすい雰囲気を作る。はまようちえんの理念を理解してもらうこと。そのうえで、ご理解を得た
保護者が選んでいただければ、私もうれしいです。（由起）

②やりたくないのでは無くて、やると楽しいを知らないだけかも。
おっしゃるとおりですね。

世の中は、たのしいことで満ち溢れていることを、伝えて行きたいと思います。
もし、この問いを書いてくださった我が子のことを懸念されているので（絵を描いてもらいたいというご
意向で）あれば、もうあとのこりすくないですが、お声かけください。この問いについて、実践させてい
ただきたいです。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

①素敵な幼稚園なんで、もう少し入園しやすい雰囲気を作って、はまよう
の子を増やしてほしいです。

②良く絵を描きたい子が、絵の具を使って描いてるけど、いつも同じメン
バーな気が、。
描きたい子が描きたい分だけ描くのは素晴らしいと思うんですが、新しい
子は、なかなか、入って行けないのでは、、
絵を描く時間を設けてくれないと描きたくても描けない子もいると思いま
す。
落ち葉の作品も素敵だなと思うんだけど、
やりたい子だけ集めてしてるのかな、、
絵を描いたり、手を汚しながらも作品を
作る楽しさは、上手い下手じゃなく、
人の目にどう映るか立派な作品を作るとか
考えず夢中になれるのは
幼児期だからこそできる事な気がします。
とりあえず、何度かやってみて、楽しいって気づく子もいるのかなっ
て、、
今の時代、家に帰ってお絵描き、作品作りをする時間を設けてる家庭は少
ないのであれば、
子供はやりたくないのでは無くて、
やると楽しいを知らないだけかも、、と。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1566

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

①暫定的に、遊ぶエリアを限定させていただきました。新年度からシステムを変更させていただき、エリ
アの限定を解きます。（由起）

②前庭ででも、中庭ででも、路地でも、先生同士でおしゃべりしていること、携帯電話を触る姿がありま
す。由起も確認しております。
スタッフのそのような姿に対してご意見をいただいたことスタッフ一同共有し、その私たちの姿にご意見
を持たれるような印象であることも、自覚させていただきます。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

①うさぎタイムの時間の遊ぶ場所が狭くなってしまったこと。

②前庭で先生同士のおしゃべり、携帯触る姿

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1567

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

ああ「うさぎTimeの時に、子どもと一緒になって遊んでいる先生が減った」ようにお感じのことは、挽
回したい（改善したい）です。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

うさぎTimeの時、子どもと一緒になって遊んでくれる先生が減ったように
感じる

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1568

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

そうですね。お感じのとおり、すべてのこどもに一斉に参加することを徹底しておりません。

その気がかりを、オンタイムで、わたしも理解させていただきたかったです。が、そこはなかなか、保護
者の方から共有（園側に発信）しづらいと、思いますが、お感じのところの本意をキャッチしたいです。

「活動する機会がないまま」に、過ごしていることは、あちこちであります。
もう年長で卒園されることが間近のこの時点でのやりとりは、残念でしかありませんが、
可能であれば、お聞かせいただきたいです。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

Instagramに掲載されている活動に、参加したのかを子供に聞いたら、知
らなかったということが多々ある。
活動する機会がないまま、過ごしているのかと少し気がかりでした。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1570

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

先生の入れ替わりが多く、入園から見てくれている先生が少ない　という、
ご意見。

この一文だけでは、詳細がわかりかねますが、はまようちえんは、
業界内では、入れ替わりは、少ない方では、あります。
担当の先生が退職されたのではないかと、予想しております。
卒園間際になり恐縮ですが、個別にやりとりさせていただきたいです。
いきとどかなかったことを、お聞かせいただければ、ありがたく思います。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

先生の入れ替わりが多く入園から見てくれている先生が少ないところ

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1571

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

①日々の 様子を懇談以外で担任からお伝えすることがなかった。とのこと。残念な思いをさせてしまい
ました。行き届かず申し訳ないです。卒園間際で、恐縮です、個別にやりとりさせていただきたいですの
で、担任または由起にも共有いただければと、思います。（由起）

②申し訳ありません。今年は試験的にゲートを閉めさせていただいておりました。来春からは、システム
改善させていただき、防犯安全のため、昼ごはん時間帯と、夕刻に限定させていただくようにいたしま
す。（由起）

③参観日程の発表が遅すぎたとのこと。
これまで、個別にご相談ください。と、返答させていただいておりましたので、個別対応で、改善がみら
れて、スムーズにいったというご意見もなかにあります。
しかし、おっしゃるとおり、
なかなか、徹底できないことがありますことを、実感しております。
1ヶ月前に発表が徹底できず、仕事に支障をきたしていたこと、お詫び申し上げます。

これも、卒園間際になり恐縮です。やりとりさせていただきますので職員室まで、お申し出ください。い
まさら、遅いとはおもいますが。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

①先生方が毎年多数やめられているからか、先生たちの余裕があまりない
のかはわからないですが、今年は日々の様子を懇談以外で担任から聞くこ
とがなく残念でした。

②むかえにいくと、色んな所が閉めきられていて閉鎖的に感じる。

③毎年要望しましたが、改善ないです。
参観日程の発表が遅すぎます。ある程度スケジュールを考えて下さってい
ると思うので１ヶ月前には発表してください。
本当にお願いします。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1572

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

親として子どもに経験させたい内容は、それに関しても、どなたさまの親も同じだとは、由起は、捉えて
はおりません。子どもの数だけやりたいことやりたくないことがあるように、保護者の数だけ「経験させ
たい内容」が、あるのだとも感じております（こどもの個人尊重のメンタリティとおなじ構図です）。
（No.1572さま）肯定的ご意見で書いていただいていたように、それぞれの親（保護者）の性格も、把
握させていただき、それぞれの親の気持ちも理解していきたいとおもいます。卒園間際になり恐縮です
が、きっと、担任にも発信していただいていたかとおもいますが、
力不足で申し訳ありませんでした。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

子供ファーストなのはわかるが、別の角度からからみて、親として子供に
経験させたい内容を子供ファーストになるように考えて、親の気持ちもも
う少し取り込んでほしい。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1573

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

おっしゃるとおり、園側の判断で担任の先生のローテーションご挨拶にさせていただきました。昨年度に
比べて、担任とのコミュニケーションの機会が減りましたこと、そして、おはなしすることが減ったこと
によって、お困りになられ、残念に思われたこと、申し訳ありません。この3月で卒園され、新年度の体
制には、関与はされませんが、ご利用保育時間などによって、不都合が生じ、また改善するという常に変
化していくはまようで、あります。ご理解をいただいている面と、そうではない面についての、ご意見を
真摯にうけとめていきたいと思っております。お答えになっておりませんが、ありがとうございます。
（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

細かいことですが、今年の1階のかぞく(ほし・やま・そら)は降園時間(14
時)に迎えに来る親が少ないということで、3つのかぞくの担任の先生が順
番に帰りの挨拶をすることになったので、昨年までに比べて担任の先生と
コミュニケーションを取る機会が格段に減り、お伝えしたいことがある時
もなかなかお話しできず困ったり残念に思うことが多かったです。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1574

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

①ああ、ありがとうございます。ご両親、ご祖父母、叔母叔父さま、親戚みなさまの、まなざしがあって
の、子どもの成長だと、わたしも、思っております。せめて、ご両親が参加出来うるような、スペースが
あったらいいなという、ご希望の、本意をわたしも理解しておりますが、けれども、ご不便をおかけし申
し訳ありません。（由起）

②他の身分証明での、入場を許可するご意見、ありがとうございます。一考させていただきます。（由
起）

種別 肯定的意見 要望的意見

①入園式、卒園式などのセレモニーに両親で出席できるよう広い場所が
あったらな、、。

②保護者証は大事だと思いますが、インターホンでのやりとりはお互いに
大変ではないでしょうか。また忘れた時の対応が厳しい。自宅まで取りに
戻れない時は他の身分証(例えば運転免許証)でも通れるようにして欲しい。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1575

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

絵の具服、どろんこ服、ご用意いただきありがとうございます。
また、そのご用意いただきました、服を使用せずに持ち帰ったとのこと。申し訳ありませんでした。

この度は、絵の具服を卒園児(年長)保護者の皆様よりご寄贈くださいまして、ありがとうございます。
来年度からは、絵の具服は基本園でご用意させていただくことといたします。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

絵の具服を毎年持って行っては使わずに帰ってきていて(笑)私としては、幼
稚園の服は汚れても良いので絵の具服は無くてもいいのかなあと思ったり
しました！制服を綺麗に使いたい方も居たら、、すみません。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1576

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

①スタッフ教員の入れ替わりが多かったこと、不安なお気持ちになられたとのこと。申し訳ありません。
（由起）

②入園前に、はまようの良さが伝わりづらいとのこと。ああ、そのような、観点ではまようにおもいやり
をもっていただき、ありがとうございます。はまようの良さが、もっと、伝わるように、努めます。あり
がとうございます。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

①昨年～今年度、教職員の入れ替わりが多かったり、いつの間にかいなく
なっている職員がいたりと少し不安に感じました。

②もうひとつは入園前にはまようちえんの良さが伝わりづらい点です。情
報発信は十分にされていると思うのですが。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1577

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

卒園式の日程を今年度は、土曜日にさせていただき、弟妹（在園児）の預かりを受け入れさせていただく
ことにいたしました。ありがとうございます。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

卒園式の日に1号認定の弟妹の預かりを受け入れて頂けたらいいなと思いま
す。2号の方も新2号の方も、その日ばかりは就労ではなく卒園式の為に預
けていますよね。ファミサポや外部の保育園を利用するにも、事前登録や
慣らし期間があり費用もそれなりにかかってしまいます。1号で該当するお
子さんは少数だと思います。柔軟に個別対応して頂けたら、親御さんは安
心して卒園式に臨むことができるのではないでしょうか。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1578

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

「あおぞらまつり」では、年長の成長をお伝えすることができえなかったことのご意見うけとめ、工夫を
重ねていきたいと思います。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

青空祭りでの年長の成長をもう少し感じたかったです。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1581

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

かぞく懇談でもハタよりおはなしさせていただいたように、本法人と、地主、家主、不動産会社、ご意見
いただいている近隣の方との話し合いをさせていただき、防音サッシュをとりつけさせていただいたり、
ご要望のある椅子の設置のしかたなど、対話をすすめさせていただいております。が、なかなか折り合い
をつけることまでにいたらず、残念です。ご不便をおかけし申し訳ありません。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

つながるパークに関して、ご近所の方があまり良く思っていないような看
板が掲示してありますが、ようちえんは該当の方と継続して話し合いはさ
れているのでしょうか？どのような状況なのかあまりわからず、子どもを
連れて行くのにためらいがあります。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1582

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

年間予定の変更に関して不明瞭な点があり、ご迷惑をおかけいたしました。
わかりづらいことが生じているとのこと、申し訳ありません。
基本、月のおたより（各月の行事予定）で、アナウンスさせていただいておりますが、
それよりも早めに行事日程を把握されたい場合は、職員室まで、お問い合わせください。

なお、年間予定のなかで変更されたものがあきらかにわかるような表示を、努めさせていただきます。
（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

年間予定の変更が直前に発生することがある。変更期限を決めてほしいの
と、変更時は連絡を入れてほしい。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1584

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

かぞく懇談でもハタよりおはなしさせていただいたように、本法人と、地主、家主、不動産会社、ご意見
いただいている近隣の方との話し合いをさせていただき、防音サッシュをとりつけさせていただいたり、
ご要望のある椅子の設置のしかたなど、対話をすすめさせていただいております。が、なかなか折り合い
をつけることまでにいたらず、残念です。ご不便をおかけし申し訳ありません。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

つながるパークで遊んでいると、住人の方から直接、叱責を受けました。
子供達も直接。うるさい。と
許可を取らずして設計されたのでしょうか。
このままでは、つながるパークで遊びずらいので、必ず家族懇談で、保護
者が納得いくような
説明をおねがいします。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定



№ 1585

大テーマ 環境 システム 保育内容 行事 食 教職員 その他

年長 年中 年少 ナーサリー 不明

①行き届かず申し訳ありません。放置をしているようにお感じのこと、申し訳ありませんでした。ただ
「嫌な思いをさせる子」にも、由起も含めやりとりさせていただき、その子と保護者のかたと、個別に、
ともだちとのかかわりの経緯や言動の共有は、逐一させていただいてはおります。そのことを共有もせず
まま、ことばづかいなど、即効をお感じになることにいたらず、不愉快な思いをお持ちのこと、申し訳あ
りませんでした。（由起）

②在園する子どもたちの、身長体重のデータの動向をもとに、この食事の献立で、尼崎市の食の監査にお
きましても、ご指導いただいたうえでの献立となっております（認めていただいております）。お感じの
動物性タンパク質が少ないことで、個人的に成長に支障がでているようでしたら、卒園間際になりました
が、どうぞお申し出ください。以後も、本園の管理栄養士とともに、個別にサポートさせていただきま
す。（由起）

はまようちえんでいただくごはんは、長く日本人が家庭の食卓でいただいてきた和食をベースとしていま
す。ただ、卵・乳製品は使用せず、肉類は週１～２回であるため、摂取するカロリーやタンパク質、脂質
が厚生労働省が基準としている栄養所要量より低くなっています。
給食の実施にあたっては、私たちがよいと考えるものを実行していくばかりではなく、子どもの今と未来
の健康を守るため、半年に１度子どもの健康状態の把握を行い、子どもが順調に発育していることを確認
しています。
また、毎日子どもの喫食状況について記録し、保育者からフィードバックを集めて現状を把握すること
で、子どもの嗜好や食べやすさに合わせて逐次給食内容をアップデートしています。
尼崎市法人管理課による監査では、他施設より細かに実施している上記取り組みについて、毎回高く評価
していただいています。
これからも子どもたちにとっておいしくたのしく、じょうぶな体の礎となるごはんづくりを目指していき
ます。（松本）

③平日の行事も調整させていただいている方向ではありますが、ご負担をおかけするかたちになり申し訳
ありませんでした。（由起）

種別 肯定的意見 要望的意見

①嫌な思いをさせる子や口が悪い子がいても、あまり指導や教育はしな
い。こんな言動を放置するのか、と思ったことも。

②給食は良い食材を使われてると思うが、動物性タンパク質が少ない。

③平日の行事が多く、休暇を取れるような仕事ではない共働きの親には負
担が大きい。

小テーマ 制服 保護者活動

令和6 年度

返答記述

1号 新2号 2号 3号 不明認定


